
“No hay nadie fuera haciéndonos nada, cada uno de nosotros creamos nuestra propia realidad”; es una frase

sacada de esta entrevista a Mabel Katz que es una autoridad mundial en Ho’oponopono, el sistema o arte sanador

hawaiano del que es maestra y que enseña en talleres en español por todo el mundo. Como ella misma nos explica

en esta entrevista, concedida a TNI a su paso por Madrid, esta palabra hawaiana significa “cómo corregir un error”

Y es que vivimos en la mente analítica y tenemos que despertar porque como asegura Mabel “venimos

precisamente a eso, a corregir errores”.

Tú dices que el Ho’oponopono es algo fácil de practicar que puede cambiar la vida de las personas ¿nos lo puedes

explicar?

En nuestra vida todo son memorias, como en nuestro ordenador, mediante este antiguo arte hawaino podemos

comprender qué memoria o qué programa está actuando sobre nosotros. Venimos a corregir memorias,

necesitamos despertar y darnos cuenta de quiénes somos, cuando comprendemos esto, sabemos que todo lo que

ocurre es una oportunidad para crecer, para corregir errores y la vida se vuelve más fácil.

Las palabras que se utilizan son “lo siento” y “te amo” ante cualquier situación o relación con otras personas y se

dicen internamente.

El Ho’oponopono o se hizo famoso por Joe Vitale que escribió un libro que se llama Cero Límites, en el que

comparte que su interpretación del Ho’oponopono es “lo siento” “perdona” “gracias” “te amo” es como si lo

hubiésemos metido en una licuadora y hubiese salido esta formula, también podríamos llamarlo la inspiración, la

propia inspiración de Joe Vitale que mucha gente probó y les funciona. Cuando él hace el seminario con mi

maestro el Dr. Ihaleakala Hew Len descubrió que un simple “gracias” era hacer Ho’oponopono y juntó estas

palabras.

También señalas que hay que “responsabilizarse”, otra palabra que utilizas mucho en tus conferencias.

¡Claro! Tengo que tomar el cien por cien de “responsabilidad” que no quiere decir culpa y a la gente le cuesta

porque piensan que les estoy diciendo que es culpable y lo que digo es que somos responsables de lo que

atraemos a nuestra vida porque justamente son esas memorias que están tocando adentro y decimos “lo siento”

por aquello que está en mí (las memorias) que han creado esto.

¿Esas memorias vienen de nuestros ancestros?

Muchas sí, la mayoría vienen de vidas pasadas por eso es muy importante recordar porque actúan y no tiene nada

que ver con la persona que tenemos enfrente sino con nuestras memorias de esa persona que están actuando

todo el tiempo.

De lo que se deduce que no hay que analizar la mente, esto no es una terapia



No, no, esto es soltar. Justamente yo buscaba algo en lo que no haya drama. No decir: ”la culpa la tuvo mi mamá o

el abuelito”, porque entonces seguimos dando vueltas sin tomar nuestra responsabilidad que es fundamental para

poder cambiar nuestra vida.

La primera vez que escuché hablar sobre Ho’oponopono fue hace unos 7 años o más que leí la historia de una

curación milagrosa a distancia de unos presos por un hombre que miraba las fotos de sus fichas…

Fue mi maestro el Dr. Ihaleakalá quien lo hizo y era un hospital psiquiátrico con enfermos mentales. Él tomaba

responsabilidad por esa gente que había matado, que había violado y mirando cada una de sus fotos decía: “lo

siento por aquello que está en mí que ha provocado esto”.

Empezaron a notar que pasaban cosas en el hospital como que la pintura que antes no agarraba en la pared

empezó a hacerlo, las plantas comenzaron a crecer cuando ahí no lo hacían, las enfermeras empezaron a medicar

menos y a faltar menos a trabajar diciendo que estaban enfermas y notaron que estos reclusos, que estaban

internados porque tenían un problema mental, empezaron a poder ir a casa y cuando iban a declarar ante el juez,

ellos mismos decían : “yo soy responsable”.

Mi maestro era un psicólogo clínico pero al aprender Ho’oponopono dejó de hacer las terapias convencionales

porque él sabía que lo que se borraba de él se borraba de ellos y se empezaron a ver los cambios fuera, pero lo que

hacía era tomar responsabilidad de lo que estaba en él.

Lo que significa que estamos todos unidos, la humanidad.

Por eso estamos juntos, porque tenemos memorias en común por eso cuando quiero ayudar tengo que hacerlo yo

en primer lugar y lo que se borra de mí, se borra de otros. Por eso; primero: no necesito hablar con nadie y,

segundo: empiezo a ver que las cosas empiezan a cambiar fuera pero en realidad es un reflejo de lo que está

pasando adentro.

O sea que todo está dentro, creo que eso es muy importante decirlo en estos momentos de grandes cambios

Tal cual, no hay nadie haciéndonos nada, nosotros creamos nuestra propia realidad y es muy importante en estos

momentos que estamos viviendo; justamente, tomar responsabilidad porque cada uno de nosotros si vivimos en

un país donde no hay trabajo, falta el dinero, hay otros problemas sociales o religiosos, la única posibilidad de

solucionarlos es borrar porque son memorias que traemos de otras vidas y, si no las borramos, no podremos crear

cosas nuevas, repetiremos moldes.

Como se ha dicho en muchas tradiciones es “dejarlo en manos de Dios”, reconocer con humildad que nosotros no

podemos hacer nada

Sí. Dios es el único que puede hacer un milagro como traer la paz al mundo. Necesitamos volver a ser niños,

cuando pensamos cómo resolver un problema estamos siendo muy arrogantes porque le estamos diciendo a Dios, al

universo: “déjame a mí que yo sé”. Y eso es lo peor que podemos hacer, lo mismo que preocuparnos. Tengo que



soltar todos esos moldes,  pensamientos,  creencias sobre el dinero,  por ej emplo,  y dej ar de mirar lo que t ienen los
demás.  No somos un cuerpo somos espíritu y cada uno de nosotros ya fuimos ricos y pobres,  esto es una
experiencia más a la que vinimos a descubrirnos,  a crecer.  Si no nos preocupamos vamos a tener lo que
necesitamos,  además no necesitamos tanto como pensamos.  Ni el dinero ni la parej a me  van a hacer feliz.  Cuando
estoy en paz y soy feliz es cuando me viene todo “ por añadidura” .

Hablando de paz,  creo que te han nombrado embaj adora de la Paz

Sí,  la Fundación Mil Milenios de Paz,  me entregó la bandera y me ha hecho embaj adora de la paz y espero estar
haciendo un buen trabaj o.  Yo tengo una campaña de paz “ la paz comienza conmigo,  paz interior es paz mundial” .

Háblame de tu últ imo libro t i tulado Mis reflexiones sobre Ho’ oponopono

Es el primer libro que me va a editar una editorial que es Sirio y les estoy muy agradecida porque han hecho un
gran trabaj o,  fue una idea de J ulián Rodríguez,  mi representante en España Yo no podía escribir y ellos lo hicieron,
les di cosas que yo tenía escritas,  pensamientos,  reflexiones y también cuento cómo empecé en esto

Porque tú te dedicabas a las finanzas en Los Ángeles,  la ciudad donde vives hace más de 30 años,  nada que ver con
esto

Y no creía en nada de esto,  por eso ent iendo a la gente que no me cree (ríe) y lo único que les puedo decir es que
cuando yo no creía era muy infeliz y en esto encontré realmente la felicidad.

Por  Elena Carrera

Os dej amos también un video de esta ex tensa entrevista completa y otro con un resumen más corto.

Agradecimient os:  www. puentesdeluz. es (http: //www. puentesdeluz. es/)

Nacho Villar :  producción video

Web Mabel Katz www. elcaminomasfacil. com (http: //www. elcaminomasfacil. com/)

*Para apuntarte al seminar io de Mabel en Madr id en 2015 con un gran descuento consulta esta página
http: //www. puentesdeluz. es/mabel. html (http: //www. puentesdeluz. es/mabel. html)  

 




